

en plus, dans d'autres pays. Le personnel de la bibliothèque de l'Institut entreprend régulièrement des projets visant à aider d'autres bibliothèques et centres d'information partout au Canada à améliorer leurs collections dans les domaines de la paix et de la sécurité.

Citons, en guise d'exemple, le concours annuel pour l'obtention de bourses destinées à l'achat de livres.

- Des concours semestriels grâce auxquels l'Institut appuie des groupes et des analystes, dans la réalisation d'activités éducationnelles communautaires, ainsi que des universitaires et d'autres experts menant des recherches novatrices sur des thèmes relevant du mandat de l'Institut.

- Des conférences, des colloques, des ateliers et d'autres activités éducationnelles ayant pour objet le partage de l'information, des conclusions issues de la recherche, et de divers points de vue avec des auditoires plus vastes au Canada et à l'étranger.

- La promotion de travaux de haut niveau dans les domaines de la paix et de la sécurité, grâce au concours annuel pour l'obtention des bourses Barton.

#### **Soutien accordé aux activités extérieures**

Le parlement a chargé l'Institut de mener lui-même des travaux et d'aider d'autres intervenants à en exécuter aussi. Conformément à sa politique voulant qu'il appuie des projets extérieurs, l'Institut a fourni cette année environ 1,5 million de dollars aux auteurs de tels projets; à peu près 20 p. 100 de ce montant ont été accordés à des projets qui supposaient l'intervention de membres de l'Institut en collaboration avec des personnes ou des organismes de l'extérieur, et le reste a été administré séparément.

#### **Une démarche multidisciplinaire**

Cette dualité fondamentale caractérise les activités très variées de l'Institut, et la nature même de ces dernières veut que bon nombre d'entre elles chevauchent les divisions organisationnelles dont tous les instituts comme le nôtre ont besoin pour bien fonctionner. Presque tous les grands projets résultent des efforts combinés de plusieurs services :

Le *Guide sur les politiques canadiennes relatives à la limitation des armements, au désarmement, à la défense et à la solution des conflits* est préparé chaque année par la Recherche, qui bénéficie en cela de l'aide des Programmes publics. L'ouvrage *Time to Change* a vu le jour tout d'abord sous la forme d'un projet mené par ces deux mêmes directions; puis, d'autres organismes, tels que la Société royale et l'Institut de recherches politiques y ont aussi mis la main à la pâte, et finalement l'auteur lui-même, l'écrivain lauréat Boyce Richardson. La bibliographie ayant pour thème *Surviving the Nuclear Age* est le fruit des efforts de la Recherche et des Services d'information. Il arrive régulièrement à la Recherche de contribuer à la rédaction des *Fiches d'information*, une série de feuillets préparés par les Programmes publics principalement à l'intention des élèves et du personnel enseignant du secondaire. Voilà quelques exemples illustrant le caractère multidisciplinaire de la plupart des travaux exécutés.

«Il y a beaucoup trop à dire sur *Time to Change* pour que je puisse faire justice à l'ouvrage dans l'espace m'étant alloué ici. Je dirai simplement qu'enfin, quelqu'un a résumé les questions que nous nous posons tous au sujet de l'environnement, de l'économie, des peuples, de la sécurité et des politiques pertinentes, tout en proposant quelques réponses prometteuses....»

ROY MACGREGOR  
Ottawa Citizen  
26 mars 1990